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习近平
■无论国际和地区形势如何变化，
中巴友谊始终牢不可破、坚如磐石

■现在中国发展起来了，真诚希望
帮助巴方更好发展

伊姆兰·汗
■巴方感谢中国总是坚持原则、主持

公道，坚定支持和无私帮助巴基斯

坦。事实证明，中国是巴基斯坦全天

候战略合作伙伴，巴中友谊深入人心

本报讯 （记者朱宇） 昨日上
午，省委副书记、市委书记郑栅洁
深入基层检查安全生产工作。他强
调，没有安全就没有发展，广大企
业要严格履行主体责任，始终把安
全生产放在第一位，全面落实各项
规章制度，彻底清除各类安全隐
患，真正实现安全发展、可持续发
展。

郑栅洁首先来到科隆塑化有限
公司。这是一家经营甲醇等多种危
化品的小企业，厂区张贴着“十四
不准”“十大禁令”等安全生产制
度。郑栅洁等按照行业规范，关闭
手机后进入危化品仓储区，实地检

查危化品安全管理工作。“主要经
营哪些产品？采取什么样的供应方
式？一年搞几次安全教育培训？员
工懂不懂操作规程和消防知识？”
郑栅洁得到详细回答后说，作为一
家危化品经营企业，必须视安全生
产为生命线，绝不能有一丝一毫的
侥幸心理，要在严格执行行业规章
制度、强化员工安全教育培训的基
础上，重视解决跑冒滴漏等细节问
题，加强厂区出入车辆和人员的规
范管理，确保万无一失、绝对安
全。

接着，郑栅洁随机抽查了分装
销售工业气体的裕华化工有限公

司。在询问企业经营范围、员工教
育培训等情况后，郑栅洁仔细查阅
了企业的安全生产台账，逐一验证
相关记录的时间顺序、整改措施等
要素，并对企业负责人“生意第
二、安全第一”的说法表示赞同。
他说，安全意识强、制度落实严，
员工安全才有保障，企业发展才会
长久。他叮嘱企业严格按照应急管
理部门的要求，扎实做好查漏补缺
的工作，把安全防线扎得更牢，把
经营搞得更好。

郑栅洁还来到华东轻纺针织城
检查。这座轻纺城拥有 100 多幢标
准厂房，集聚 200 多家小微企业，

形成了纺丝、加弹、织布、成衣的
产业链。郑栅洁深入检查各个厂区
的原材料堆放场地、生产车间、成
品仓库，详细了解入驻企业的生产
经营情况。“轻纺城入驻企业数量
多、规模小，必须始终绷紧安全生
产这根弦，持之以恒、久久为功，
坚决杜绝一切安全事故。”针对检
查时发现的生产生活空间区隔不
当、场地堆放无序等问题，郑栅洁
要求属地政府和相关部门加强检查
指导，帮助轻纺城规范内部管理，
升级消防安全设施，完善生活服务
配套，进一步提升安全生产水平。

施惠芳、陈仲朝参加。

郑栅洁检查基层安全生产工作

始终把安全生产放在第一位

本报讯（记者张燕 镇海区委
报道组陈海群） 几天前，从巴布亚
新几内亚驶来的 STPAULI 油轮在
镇 海 液 化 码 头 卸 下 3.5 万 吨 石 脑
油，通过管道运往中金石化公司。
经过后续加工，这些石脑油可分离
出芳烃、苯、轻油等，成为重要的
生产资料。

从镇海液化码头出发，顺着
10 多条管道，每年有超过 1000 万
吨来自世界各地的液化能源产品

上岸。依托物流枢纽港的地理优
势和交易软环境，能源及大宗商
品进口在镇海御风而上。今年前 8
个 月 ， 镇 海 区 包 括 甲 醇 、 乙 烯 、
汽 柴 油 等 商 品 进 口 额 超 过 170 亿
元，同比增长 26.65%，增幅居全
市首位。

能 源 及 大 宗 商 品 持 续 进 口 ，
首先得益于镇海物流枢纽港的建
设。经过十余年发展，物流枢纽
港与海港唇齿相依，枢纽港内的
大宗生产资料交易中心和保税物
流中心，不仅为能源及大宗商品
交易提供了广阔平台，其背后广
阔的腹地市场，更是它们源源不
断进口的“后盾”。在交易中心，
1500 余 家 涉 及 煤 炭 、 钢 材 、 化
工、机电五金、有色金属以及物
流企业集聚，大宗生产资料年交
易 额 线 上 线 下 双 双 突 破 千 亿 元 。

作为全国唯一以液化品为主要经
营品种的保税中心，去年，镇海
保税物流中心实现乙烯品种进出
仓 合 计 近 12 万 吨 ， 同 比 增 长
46.8%； 进 出 口 金 额 合 计 10.44 亿
元，同比增长 60.27%。

立足“一带一路”建设大平
台，镇海区鼓励企业积极开拓新兴
市场，抢抓先机。今年，区委区政
府出台了稳外贸十条意见，鼓励企
业扩大进口，如海湾石化从马来西
亚等国家进口有机化学品约 5 亿
元；百隆东方全年从越南进口各类
纱线 7.3 亿元。以“一带一路”沿
线国家和地区为主体的新兴市场进
口增幅成为外贸发展加速器，今年
前 8 个月，镇海区新兴市场进口额
增 幅 达 81.9% ， 其 中 从 “ 一 带 一
路”沿线国家和地区的进口额增幅
达到了 98.9%。

随着全市“225”外贸双万亿
行动的推进，镇海区依托自身特
色 ， 在 六 大 重 点 领 域 实 施 外 贸

“133”千亿行动，为全市实现外贸
“双万亿”提供硬核支撑。“133”
中的“1”，是指到 2025 年全区进
出口规模超千亿元；第一个“3”
是指到 2025 年，机电及高新技术
产品、服务贸易、化学品等 3 个特
色领域出口额超 400 亿元；第二个

“3” 是 指 到 2025 年 ， 成 品 油 原
油、化学品、金属等 3 个特色领域
进口额超 800 亿元。

围绕这一目标，镇海区将通过
实施外贸实力效益工程、临港油品
全产业链建设工程、外贸新动能培
育工程和外贸营商环境优化工程，
四大工程并驾齐驱推进千亿行动、
助力万亿行动。

（相关报道见第3版）

镇海千亿巨舰竞帆外贸双万亿蓝海
到2025年，6个特色领域进出口总额力争突破千亿元

本报记者

“空中飞线”、广告乱贴、垃
圾混倒、油烟扰民、洗车污水直
排⋯⋯前段时间，一批老旧小区
因环境脏乱差饱受群众诟病，并被

“民生问政”曝光。虽然被曝光小
区的问题基本在短时间内得到整
改，但效果能否持续，其他老小区
是否也存在类似的问题，群众对老
小区的整治有些什么样的期待？记
者昨天分多路深入探访。

宁兴城市广场和碧水
华庭：垃圾分类持续改进

本 月 起 ， 垃 圾 分 类 强 制 执
行。曾经被曝光的奉化锦屏街道
宁兴城市广场小区和海曙碧水华
庭小区正持续改进，不断提升垃
圾分类水平。

在宁兴城市广场小区，绿色的
厨余垃圾桶和黑色的其他垃圾桶整
齐地摆放在投放点。撤桶并点之
后，小区里有 9 个垃圾投放点，其
中 7 个设置在地下车库。

小区物业负责人盛伟国表示，
工作人员按照“以桶换桶”的清运
模式开展垃圾清运工作。为了提升
垃圾分类准确率，小区专门配备了
专职垃圾分拣员，每天的工作就是
分拣厨余垃圾。二次分拣完成后，
分拣员再将厨余垃圾拉到归集点，
厨余垃圾专用清运车每天上午定时
定点来收取。“随着垃圾分类宣传
的加强，大家的认识慢慢在提高，
每 天 分 拣 出 来 的 垃 圾 没 那 么 多
了。”盛伟国说。据悉，宁兴城市
广场小区的垃圾分类合格率目前达
到了 95%。

碧水华庭小区曾被曝光垃圾房
建成后未投入使用的情况，如今已
全部投入使用。据了解，此前该小
区在每幢单元楼下设有一个垃圾投

放点，撤桶并点后，小区在主出口
和中庭位置，设置了两个垃圾集中
投放点。“虽然每次投放垃圾要多
走几步路，但看到小区的环境更加
整洁了，我们的心里还是很开心
的。”家住四单元的林先生说。

物业经理丁先生表示，目前大
部分居民较配合，但还存在垃圾乱
投放的问题，小区下一步将在沟通
劝导的基础上，与城管协同执法，
并采用引入高清摄像头等手段，让
垃圾分类更加彻底。

鄞州朝晖新城居民：
不再受油烟困扰

“以前这两家店晚上的油烟味
太大了，现在居民们不再受油烟问
题的困扰了。”在鄞州朝晖新城小
区采访时，居民盛阿姨这么说。

朝晖新城小区曾因附近小店油
烟扰民遭到曝光，对此，明楼街道
会同区生态环境分局开展朝晖新城

小区餐饮店联合整治行动，当晚关
停了问题较大的“扇贝坊”和“贵
州烙锅”两店。同时，相关部门也
对朝晖路 （惊驾路至通途路段） 另
外 25 家餐饮店进行联合整治，当
场对整治范围内的餐饮店送达了
14 份 《责令限期改正通知书》，其
中涉及餐饮油烟 8 份、垃圾分类 5
份、超门窗经营 1 份。目前，行动
中确定的 9 家重点整治餐饮店中，
关停 3 家、转型 3 家、规范提升 3
家，整治取得了预期的效果，居民
也挺满意。

江北皇封桥新村：“五
彩斑斓”的小广告不见了

“牛皮癣”在老小区特别容易
泛滥，位于江北区庄桥街道的皇封
桥新村曾是如此。昨天记者现场探
访，发现居民对整改结果比较满
意。“现在，楼道内的环境有了很
大提升，新贴的小广告处理速度也

非常快。”6 幢的一名居民说。
记者看到，原先办证、空调拆

装、管道疏通等“五彩斑斓”的小
广告已不复存在，遍布墙壁、阶
梯、扶手、玻璃窗上的“牛皮癣”
基本消失。庄桥街道城建办朱谊介
绍，楼道粉刷仅是“治标”，杜绝
非法张贴小广告这一行为才是真正

“治本”。
庄桥街道联合社区网格长、城

管执法人员等力量，加大巡查力
度，严厉打击非法张贴小广告行
为。截至目前，街道已依法处理了
8 起非法张贴小广告的行为。

“此外，我们正结合老旧小区
改造，为没安装电子门的楼道安装
电子门。一方面能够保障居民的财
产安全，另一方面也能杜绝外来人
员随意进出楼道。”

镇海白龙小区：“线乱
拉”现象消除

进入镇海白龙小区，可以看到
小区环境清幽，昔日的“空中蜘蛛
网”不见了，而且改造后的车棚粉
刷一新，增添了遮雨棚，一切显得
井然有序。

白龙小区是镇海城区规模较
大、建成时间较久的居民小区之
一，不少住宅建于上世纪 80 年代
末，由于设计原因，部分住宅楼没
有架空层，简易车棚为后来陆续建
造而成，建在住宅楼对面。近几
年，为了给车棚内的电动自行车充
电，很多住户从自家楼上私拉电
线，形成了高高低低的“空中蜘蛛
网”，不仅影响小区环境，而且还
有严重的消防安全隐患。

为此，小区于今年 7 月开展专
项整治。 【下转第10版①】

老小区环境整改有成效
离群众期待仍有距离

本报讯 （记者易鹤） 7 日至 9 日，市委副书
记、市长裘东耀率宁波市政府代表团在澳门学习
考察。

7 日，澳门宁波联谊会举行成立一周年活
动，全国政协副主席何厚铧出席，裘东耀致辞。
裘东耀首先转达了省委副书记、市委书记郑栅洁
的问候和祝贺，并向长期以来关心支持宁波经济
社会发展和甬澳交流合作的宁波乡贤、澳门各界
朋友表示感谢。他说，澳门宁波联谊会成立一年
来，在全体理事的共同努力下，广泛团结在澳宁
波籍乡亲和各界人士，坚定支持“一国两制”，
大力弘扬爱国爱澳爱乡传统，积极为宁波和澳门
的发展献计出力，特别是在推动澳门青年与内地
青年交流以及开展国情教育等方面取得了扎实成
效，为促进国家富强昌盛、澳门繁荣稳定、宁波
建设发展贡献了新的力量。希望大家一如既往支
持澳门特别行政区政府依法施政，大力促进甬澳
深化交流合作，有力助推“一国两制”在澳门的
实践行稳致远。

8 日下午，裘东耀专程拜会了何厚铧。何厚
铧说，这次宁波市政府代表团访问澳门，是对澳
门成功实践“一国两制”的有力支持。目前，澳
门正在积极参与粤港澳大湾区建设，宁波是一座
现代化国际港口城市，也是澳门重要的合作伙
伴，希望双方在推进“一带一路”、粤港澳大湾
区建设中共抓机遇、共享资源、共赢发展，希望
宁波企业借助澳门联系沟通葡语系国家 （地区）
的平台优势，深化拓展与葡语系国家 （地区） 的
开放合作。裘东耀感谢何厚铧长期以来对甬澳交
流合作的关心支持。他说，宁波和澳门在落实国
家战略中都承担重要使命，此次我们访问澳门的
主要任务是深化甬澳合作，推进新载体、新项
目、新机制建设，努力开拓甬澳交流合作新局
面。随后，裘东耀与中央政府驻澳门联络办主任
傅自应举行了座谈。傅自应希望澳门与宁波两地
立足各自优势，拓宽合作渠道，创新合作模式，
完善合作机制，推动双方互利合作再上新台阶。
裘东耀恳请中央政府驻澳门联络办继续给予大力
关心支持，推动甬澳交流合作更好地服务国家大
局和造福两地人民。

在澳门学习考察期间，裘东耀一行还与全国
政协港澳台侨委员会副主任、澳门苏浙沪同乡会
副会长贺定一，澳门贸易投资促进局主席刘关
华、澳门浙商联合会会长廖春荣、澳门大学校长宋永华以及部分市政协澳
门委员等会见座谈，商讨加强甬澳经贸、会展、教育等方面的交流合作，
并考察了香港万胜集团和澳门大学横琴新校区。

张良才参加。
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本报讯（记者黄合） 在过去 3
个月时间里，利用闲余时间连续
跑 街 巷 16 次 ， 总 行 程 近 100 公
里，发现上报公益广告破损等问
题点 169 个，166 个问题点在 3 个
工作日内得到有效解决——在奉
化区委宣传部“路长”谢友建的
努力下，桥西岸路焕发新生。

一条街巷，一个单位，一名
路长。在奉化，聚焦城市建设短

板和街巷陈旧顽疾，积极探索城
市治理“路长制”，74 家区直机关
选派 84 名党员干部担任中心城区
100 条街巷“路长”，按照“上路
即上班”的要求，随时随地发现
城市问题，做到“急事急办、难
事先办、小事随手办”。

群众之事无小事。对于老百
姓 来 说 ， 医 疗 教 育 、 城 市 治 理 、
居住环境、 【下转第10版②】

为群众办好“关键小事”

沉到一线，
“三服务”中践初心

碧水华庭小区垃圾房整改到位，完成撤桶并点工作。 （金鹭 摄）

记者 孙佳丽

“我是香港人，也是宁波人，
更有一颗炽热的爱国心。”最近，
包达三基金会理事长、达三纺织

（上海） 有限公司董事总经理包鸿
勋很忙。他告诉记者，他正忙着筹
备一个青年时尚产业创意项目，并
争取在宁波落地。“宁波帮”精神

中最为重要的就是爱国、爱乡，作
为著名“宁波帮”人士包达三先生
的曾孙，他更要当好甬港两地交流
合作的桥梁，为宁波的创新发展助
力。

2016 年，包达三基金会正式
启动“共创未来”香港青年内地
交流计划。2017 年 6 月，包鸿勋
首次带领香港的学生交流团来宁
波交流。“他们纷纷惊叹于内地的
发展速度，也被宁波浓厚的创新
创业氛围所感染，期待能在宁波

‘大展身手’。”包鸿勋回忆道，而
宁波也需要服装方面的人才帮助
产业转型升级。 【下转第2版】

宁波是我的必选地
——访达三纺织（上海）有限公司董事
总经理包鸿勋

习近平会见巴基斯坦总理


